



# INFORMACION

## La fiesta del Arbol

En Petra con motivo de replantear el arbolado de la plaza donde se proyecta erigir un monumento al V. Fr. Junipero Serra, se celebró la fiesta del Arbol con asistencia de las autoridades, escolares y numeroso público. Pronunciaron discursos los jóvenes don Joaquín Saurana, D. Rafael Riutort y D. Sebastián Riera.

Terminó con una alocución del Rdo. Párrroco D. Gregorio Barceló.

Durante el acto se cantaron varios coros y tocaron piezas musicales.

## Director de la Enológica de Felanig

El jefe de los liberales D. Bernardo Amer ha recibido el diputado por Mallorca don Alejandro Roselló una carta adjuniéndole el nombramiento de ingeniero director de la Estación Enológica de Felanig a favor de don Arneste Mestres Erizaga, por cuyo nombramiento se interesó el Comité provincial a propuesta de los liberales de Felanig.

## Riña

En el barrio del Puig ayer tarde riñeron dos vecinos. Después de insultarse mutuamente llegaron a agredirse, sufriendo una herida por mordedura en el dedo índice de la mano izquierda.

Dicha mujer fué asistida en la Casa de Socorro por el médico Sr. Gayá.

## Una foca pescada

En Mahón al efectuar el *bol de alba*, en la boca de aquel puerto una barca pescadora, ha cogido un mamífero conocido con el nombre de *vey-mari* (foca) que mide trece palmos de largo y pesa aproximadamente unos ocho quintales.

Esta clase de mamíferos abundan en dichas costas y es muy temido de los pescadores por los grandes destrozos que ocasiona en las redes.

## Hurtos de aparatos de electricidad

Distintas personas se han acercado a esta Redacción para darnos cuenta de diferentes hurtos de que habían sido víctimas.

Se desprende de lo que nos han manifestado que existe en esta capital un grupo de rateros que, a igual que anteriormente hurtaba cañerías y aparatos para gas, se dedica ahora a robar bombillas y aparatos para electricidad de los que existen instalados en zaguanes y escaleras.

Elo es motivo suficiente para que la policía y guardia municipal extremen el celo a fin de descubrir a los ladrones.

## Bibliografía

Se ha publicado en Madrid la segunda edición de la obra titulada «Album Político» por Vipegón.

Viene a ser un resumen histórico del Régimen Constitucional en España desde que las Cortes reunidas en Cádiz votaron en 1812 la primera constitución española hasta hoy, en que se consignan con la mayor concisión por orden cronológico los principales acontecimientos ocurridos durante el azaroso reinado de D. Fernando VII y las vicisitudes de los 98 gobiernos que han regido los destinos de la nación desde que a la muerte de aquél, se implantó definitivamente el régimen constitucional hasta marzo del año próximo pasado.

D. Antonio Aguiló, que representa al autor en esta capital, ha tenido la atención, que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar de dicha obra.

## Asuntos municipales

Esta mañana una comisión de comerciantes ha visitado al Sr. Alcalde para quejarse del abuso que cometen los muchos vendedores ambulantes que se sitúan en la calle del Rincón y Cerreols, los cuales además de impedir el tránsito perjudican a los comercios locales establecidos en tiendas pues aquellos venden los mismos géneros.

Solicitan los visitantes que en la Plaza Mayor sólo se expendan comestibles.

El Alcalde ha prometido hacer lo posible para atenderles, si bien recomenándoles formulen la petición por escrito.

Mañana a las seis de la tarde se reunirá la Comisión Especial Mixta de Aguas que forman la Comisión del Ayuntamiento y la del Sindicato de Riegos.

## De Hacienda

En virtud de la reorganización de los servicios de la Inspección provincial de Hacienda, han sido aprobados para la provincia de Baleares los individuos siguientes:

Baleares.—Oficial segundo profesor mercantil, don Jaime Semir; oficial segundo, don Mateo Ros y Pujol; oficial tercero, don Baldomero Torres; oficial cuarto, don Mariano Vicente Santos (queda agregado a Lugo).

## Notas del Carnet

### Personales

Por la Junta Directiva de la Sociedad «Ferrearril de Sóller» y en virtud de voto y rónanza que la misma otorgó a su director gerente D. Jerónimo Estades, para el nombramiento de Procurador de la Compañía, ha sido designado para el desempeño de dicho cargo nuestro particular amigo D. Francisco Pizá Barceló.

Victrina de cruel y penosa enfermedad sufrida con la santa resignación, esta noche pasada ha fallecido el distinguido joven don Martín Verger Roca, hijo del antiguo mayor-domo de la Compañía «Isla Marítima» D. Miguel.

Reciba su desconsolada familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

### De viaje

Acompañado por su distinguida familia salió anoche para Barcelona y Matató el teniente general D. Francisco Pérez Clemente. La despedida que se le tributó fué muy cariñosa. Numerosas y distinguidas damas y señoras pasaron al muelle a despedir a la señora e hijas del ex-gobernador militar de Mallorca.

También acudieron a estrechar la mano del general el gobernador civil Sr. Vega de Inclán, el delegado de Hacienda Sr. Rato, el comandante de Marina Sr. Pou, el gobernador militar interino Sr. Nouvillas, el marqués de Zayas, el jefe local de los liberales Sr. Amer, D. Luis Pascual y numerosos jefes y oficiales.

Anoche embarcó para Barcelona a bordo del vapor «Bellver» el distinguido joven empleado de Fomento D. Vicente Ramón Adrover con objeto de posesionarse de su nuevo cargo, en Malpica, provincia de la Coruña.

Con el mismo objeto también marchó en el citado buque D. Guillermo Adrover, acompañado de su distinguida señora.

Para Ciudadela ha salido esta tarde el canónigo de aquella Catedral D. Mariano Juan Serra.

# LA ULTIMA HORA

## De Teatros

### RELIGIOSAS

**PARA MAÑANA**  
Santos.—Macario y Pablo, primer ermitaño.  
Cuarenta Horas.—Empezarán en Montesión en honor de la Santísima Virgen del Pilar y en sufragio de los difuntos de una piadosa familia.

A las seis y media exposición, a las ocho misa con órgano y ejercicio, y misas a las nueve, diez y once. Por la tarde, a las seis rezará el Santo Rosario, seguirá breve meditación, el ejercicio de la visita a Nuestra Señora del Pilar intercaldando algunos cánticos, sermón por el Vicario de Santa Cruz D. Antonio Lliteras, reserva de S. D. M. y luego se cantará la Salve e Himno de la Virgen del Pilar.

### NOTAS DEL MAR

**Movimiento de pasajeros**  
Precedentes de Barcelona han llegado esta mañana los siguientes:

D. Bartolomé Roig, D. Pedro Deyá, don Valentín Nolla, D. Manuel Costa, D.ª María Fábregas D. Miguel Mir y D. Bernardo Roselló.

—Precedentes de Mahón esta mañana han llegado los siguientes:  
D. Bernardo Mora, D. Francisco Font, don Manuel Martínez, D. Miguel Moragues, don Benito Font, D. Pedro Amengual, D. Nicomedes Roca y D. Pedro Garau.

—Para Valencia esta tarde han embarcado los siguientes:  
D. José Martorell, D. Ignacio Fuster y don Bernardo Roca.

A las 7 de la mañana de Barcelona el vapor «Miramar».

A las 6 de Mahón, el vapor correo «Menorquina».

A las 5 de la tarde para Valencia, el vapor «Cataluña».

### Despachados

Para mañana a la hora de itinerario el vapor «Ciudad de Palma», para Cabrera.

Para Barcelona el bergantín goleta «Baltasar».

Para Ibiza el velero «Esperanza».

Telegramas recibidos esta mañana en la Comandancia de Marina:  
Bajoli día 14 a las 8.

Barómetro 724.5, viento nordeste, mar llana y cielo aclarado.

Ibiza día 14 a las 9.

Viento nordeste, mar llana y cielo aclarado.

El vapor correo de Barcelona ha sido portador de 25 cabezas de ganado vacuno.

El día 1.º de diciembre de 1912 se enendicó luz fija «verde» en la escollera del Oeste que forma el dique muelle Norte del puerto de Ceuta. Dicha luz queda a unos 50 metros del extremo de la escollera y avanzará con las obras que se ejecuten. En la fecha anterior citada se extinguía la luz fija «verde» que se encendía antes en el extremo del muelle del Comercio.

—Durante el mes de diciembre de 1912 se habrá aumentado la intensidad de la luz de los faros de Formentor y Cabo de Pera, en las Baleares, y del de Ceuta, en el Estrecho de Gibraltar, por la sustitución del sistema actual de alumbrado por el de incandescencia por el vapor de petróleo a presión.

### ESTADISTICA

#### Nacimientos y matrimonios

Número de los registrados en el día 12. Juzgado de la Lonja.

Nacimientos.—3 hembras.  
Matrimonios.—Ninguno.

Número de los registrados en el día 12. En el Juzgado de la Catedral.

Nacimientos.—2 varones y 2 hembras.  
Matrimonios.—Ninguno.

Número de los registrados en el día 13. Juzgado de la Lonja.

Nacimientos.—2 varones.  
Matrimonios.—Ninguno.

Juzgado de la Catedral.

Nacimientos.—1 varón y 2 hembras.  
Matrimonios.—D. Bernardo Roselló Portell con María Vidal Amorós.

#### Defunciones

Día 8.—Don Bartolomé Sans Covas; viudo de 62 años; doña Francisca Corbold, viuda de 75 años; doña María Sureda Pascual, viuda de 86 años; don Jaime Verd Ribassa, casado de 73 años; la niña Ana Roig Mir, de 3 años.

Día 9.—Doña Dolores Alemany, viuda de 43 años; doña Isabel Pujol García, viuda de 78 años; doña Francisca Canals Estades, soltera de 65 años; don Antonio Palmer Balaguer, soltero de 20 años.

Día 10.—Doña María Riera Muntaner, soltera de 27 años; doña Josefa Moreno de Calderón, viuda de 78 años.

Día 11.—Don Antonio López Redondo, soltero de 46 años; doña Catalina Homar Lladó, viuda de 76 años; don Guillermo Puigserver, viudo de 70 años; don Francisco Fuster Juan, de 50 años; don Juan Pons Alcina, de 58 años.

Día 12.—Doña Antonia Juan Gomila, viuda de 50 años; don Antonio Roselló Colom, soltero de 39 años; doña Catalina Compañy Esteve, viuda de 90 años; don Bartolomé Canals Bisquerra, casado de 65 años; don Victoriano Aguiló Aguiló, soltero, de 72 años; don Pedro Pomar Forteza, casado de 75 años.

### EL TIEMPO

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:  
Barómetro, 761 milímetros.  
Termómetro (a las 9 m.), 13 ct.  
Máxima al sol 22 id.  
Máxima a la sombra, 15 id.  
Mínima a cubierto, 6 id.  
Mínima a descubierta, 5 id.  
Temperatura media de ayer, 11.  
Temperatura media correspondiente al mes, 10.  
Diferencia, 1 en mas.  
Dirección del viento, S. O.  
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 10 Kgs.  
Kilómetros recorridos en veinticuatro horas 162.

Lluvias en 24 horas o litros por metro cuadrado.  
Ascenso del barómetro en 24 horas o milímetros.  
Evaporación en 24 horas, 1 id.  
Humedad a las 9 (tanto por 100 de saturación), 57.  
Descenso del barómetro en 24 horas 4 milímetros.  
Tensión del vapor 7.

### Lírico

A las cinco de la tarde de ayer se fijó en la taquilla un aviso diciendo que, por indisposición de uno de los artistas, se cantaría *Bohema* en vez de *La Favorita*, que era la obra anunciada.

Desde luego era de prever el efecto que causaría entre el público el repentino cambio que, según manifestación de la dirección artística obedecía a evitar que con *La Favorita* sucediese lo que con la *Boheme*, por no estar la obra lo suficiente ensayada.

Al correrse el telón, la protesta de público se exteriorizó de una manera ruidosa.

En vista de ello se anunció al público que el abono recibiría una compensación por no cantarse anoche la obra anunciada y que el público no abonado que no estuviese conforme con que se cantara la *Boheme* se le devolvería el importe de la entrada o localidad.

Ello no fué suficiente, no eran promesas lo que quería el abono, exigía que se cantara *La Favorita*. En vista de ello, la dirección de acuerdo con la empresa, resolvieron que se cantara dicha obra, cuya representación empezó a las once de la noche.

No queremos ni debemos analizar la interpretación dada a la obra de anoche; pero si precisa consignar que merecen todos nuestros respetos y admiración los artistas que anoche tuvieron el valor de presentarse por primera vez ante un público que acababa de demostrar su descontento de una manera tan ruidosa.

Así lo entendió la mayor parte del público, acogiendo a dichos artistas de la manera más respetuosa.

La representación de *La Favorita* terminó a hora muy avanzada.

La Empresa nos comunica que esta noche no hay función para dar lugar a los ensayos de las óperas que se cantarán mañana y el jueves.

Mañana despedida de la eminente artista María Barrientos con la ópera *Il barbiere di Siviglia*.

Jueves despedida de la compañía con la ópera *Rigoletto*.

Para la función de mañana el precio de los sillones de anfiteatro será de ocho pesetas con entrada.

Balnear  
Continúan cosechando aplausos la cupletista Pilar Vigné y el número acrobático «Frasquita y su tío».

Con dichos números y la variedad de películas hace que se vea todos los días muy animado dicho teatro.

La Protectora  
De cada día se ve más concurrido el teatro de la calle de San Marín.

No notable y escogido de sus programas hace que se congregue allí todos los días numeroso público.

LOS ESTRENOS EN MADRID  
Cómico.—«Los cuatro gatos».

Anoche, por fin, nos largó el Cómico *Los cuatro gatos* que tenía, y si hubo algún arañazo, justo es hacer notar que al final los gatos que presenciaron el estreno quedaron amasados.

Como se habrá entendido, los gatos que los afortunados autores de *Los pelmazos* manjegan en esta obra, son cuatro *niñichis* de la calle de la Comadre que embarcados para Caracas, su sino perro, les hace recorrer Europa, Asia, América y Oceanía y pie y sin dinero.

Si los autores, que son dos que ya han probado sus dotes de excelentes comediantes, en vez de entregar este argumento a Enrique Chicote se lo ceden a Domingo Blanco para su casa de películas, a estas horas se ríe de la casa Pathé la casa Iberia. ¡Vayan metros de cinta interesante!

A la obra, cuyo primer cuadro es un acertado cuadro de sainete, han puesto música agradable, algunos de cuyos números se repitieron, los maestros Luna y Laperuta, y salvo algunas afirmaciones un tanto atrevidas, como, por ejemplo, que en un raid París-Pekin haya que pasar por Nueva York, de que entre los picles rojan usa las señoras manija de flecos, y algunas otras menudencias, todo lo demás está muy bien y es muy entretenido.

Además, Loreto y Chicote, con su admirable voz cómica y su rumbo de empresarios, pues en la obra se han gastado un dínaral, y el resto de la compañía, que hicieron un conjunto acertadísimo, harán que en noches sucesivas vayan a ver estos cuatro gatos los demás gatos que hay aquí.

Martín. «Gente de abrigo»  
Anoche se estrenó con éxito en el teatro de la calle de Santa Brígida una zarzuela en un acto, letra de don Ricardo Arzanz y música del maestro Ortels, titulada *Gente de abrigo*.

El autor del libro ha cometido la inexperience de seguir modelos escénicos bastante manoseados, y que sin una gran práctica del teatro no se pueden recoger. Sin embargo, se advierte en su primera obra condiciones para el arte escénico.

La música del maestro Ortels muy bonita. Fueron repetidos algunos números, y al final de la representación salieron a escena varias veces los jóvenes autores.

La ejecución esmerada en el conjunto, distinguiéndose la señorita Lastra y el señor Guillot.

### GACETILLAS

Emigrantes.—Anoche embarcó para Barcelona buen número de emigrantes mallorquines que se dirigen a América.

Elis Reys.—El próximo domingo, un grupo de aficionados representará en Son Sardaña *Elis Reys*. El acto comenzará a las tres de la tarde.

Revista.—Resuelto por R. O. de 11 del corriente que la Revista anual de Clases pasivas del año en curso se aplaza hasta el mes de abril próximo, resulta de evidente necesidad que los interesados en dicho acto tengan noticia del aplazamiento dispuesto por la Superioridad a fin de que, sin olvidar las reglas y observaciones que se hicieron en el «Boletín Oficial» núm. 7.182, tengan prevenidos cuantos documentos se exigen para realizar dicha Revista en los días que oportunamente se darán a conocer.

Nuestros productos.—Hemos tenido ocasión de probar una excelente clase de vino mallorquín de mesa elaborado por nuestro querido amigo el inteligente capitán y cosechero don Antonio Montaner y Qual.

El citado producto procede de las fincas de su difunto padre político. Excmo. señor marqués de Vivo, es una demostración clara y evidente de la excelencia de las vidés que en las mismas se crían, pues tanto por su sabor exquisito, como por la preparación moderna a que se las somete, como por su presentación, le hacen indispensable en todas las mesas para las comidas.

El señor Montaner a quien felicitamos,

honra a la vitivinicultura mallorquina, pues sus desvelos en pro de la misma son dignos de todo aplauso.

Por raptó.—Ha sido detenido un sujeto de 35 años de edad, procesado por raptó de una joven.

Aspirantes.—Han solicitado el cargo de Juez municipal de Sóller, D. Juan Canals Estades y D. Antonio Rullán Colón y de juez municipal de San José, D. José Torres Colomar y D. Bartolomé Ribas y Ribas.

Riña.—Esta mañana han reñido acaloradamente en el muelle dos individuos de oficio carreteros.

Han sido denunciados.  
«El Bellver».—En la «Isla» esta mañana se ha recibido el siguiente telegrama: «Barcelona día 14 a las 8. Vapor «Bellver» llegado 6 mañana sin novedad.—Isleña».

Pérdida.—Desde la Puerta de San Antonio hasta frente los «Almacenes Montaner» se ha perdido un limosnero de plata conteniendo un bolsillo de plata, siete pesetas y un rosario.

La persona que lo haya encontrado puede devolverlo a su dueña que vive en la calle de Jaime II, 37, donde se le gratificará.

Uvas.—En el mercado de Barcelona las uvas de Mallorca se pagan de 6 a 7 los 10 kilos.

Lluvia.—Durante todo el día de hoy ha permanecido el cielo encapotado habiendo caído un copioso chubasco a las dos de la tarde.

Entrada de buques.—Esta tarde han entrado en nuestro puerto la polaca goleta «Larehos» y el pailebot «San Miguel» con cargamento diverso.

BLIXIR CALLOL.—Rápido en las convalecencias.

Tomando el Serobiol aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

Véase en 4.ª página el anuncio de *Inquilinatos*.

### Hallazgo de un cadáver

«De nuestro corresponsal especial»  
Sóller, 13.—Sobre las 19 horas de ayer fué encontrado el cadáver de Antonio Llobera, dentro del torrente mayor del pueblo de Fornalutx, de donde es hijo el interfecto. Dicho individuo al dirigirse desde su pueblo a casa de una hija suya que se halla enferma en el «Plá d'Isibsa», término de Sóller y al pasar por el camino contiguo, al torrente, sin duda resbaló cayéndose al fondo produciéndose una herida en la cabeza y otra en la nuca, que le ocasionaron la muerte.

Tenía el finado 63 años de edad. Enterado el juzgado se personó al lugar de la ocurrencia con una pareja de la benemérita, quienes procedieron al levantamiento del cadáver y conducción del mismo al pueblo de donde era natural el desgraciado.—F.

### De la Región

PELANIG  
Mañana el Cura Párrroco de Alcudia don Mateo Alzamora, bendicirá una hermosa custodia, regalo de una piadosa familia a la iglesia de San Alfonso.

—La compañía de D. Enrique Casals dará dos funciones en este teatro Principal.

—El precio corriente del almendrán en este mercado es hoy de 110'00 pesetas los 42'37 kilos.

ANDRAIG  
«Villa de Angraig» da cuenta de que se ha celebrado una reunión con el objeto de tratar de la construcción del Ferrocarril de Palma a Andraig pasando por Calviá, Arracó y Capdellá.

Exicta a aquellos vecinos que en la ocasión oportuna testimonien su interés en pro del citado proyecto.

—La dirección del casino conservador «La Peña» quedó renovada en la siguiente forma:

D. Matías Enseñat Alemany, Presidente; D. Juan Calafell Pujol, Vice-presidente; don Jaime Bosch, Secretario; D. Gabriel Bonet, Vice-secretario; don Guillermo Colomar, Depositario; D. Bernardo Covas Perpiñá, Contador; D. Guillermo Juan Pujol, Bibliotecario y D. Pedro Juan Alemany, D. Juan Juan, D. José Calafell, D. Antonio Pujol y D. Guillermo Pujol, Vocales.

—La del «Círculo de Andraig» fué reelegida quedando constituida por: Bartolomé Enseñat, Presidente; D. Jaime Porcel, Vice-presidente; D. Pedro Alemany, Secretario; D. Juan Pujol, Vice-secretario; D. Jaime Fleixas, Depositario; don Francisco Ferragut, Contador; C. Francisco Tarradas, Vice-contador; D. Jaime Alemany, Vocal 1.º don Pedro Juan Pujol, Vocal 2.º, y don Juan Coll, Vocal 3.º.

—Ha llegado de la Habana para pasar una temporada en esta, don Jaime Calafell.

### Desde Alcudia

«De nuestro corresponsal especial»  
Día 14.  
Una de las primeras medidas que nuestro Ayuntamiento se propone poner en práctica, es la reglamentación de la venta del pan; para ello se han llevado a cabo, infructuosamente por cierto, gestiones particulares cerca del negociado correspondiente del de Palma, siendo de esperar que en una de las próximas sesiones se acuerde dirigirse oficialmente al señor Alcalde de esa, en demanda de los antecedentes que en el terreno particular no ha sido posible obtener y que deben servir de base para conseguir el abaratamiento de aquel insustituible alimento.

Hace ya algunos meses di un toque de atención sobre el mismo tema, y como continuación de la campaña que me proponía emprender escribí la correspondencia que se publicó el día 8, pero habiendo tomado el Ayuntamiento cartas en el asunto suspendí su publicación.

Fué llamado el gremio de trabajadores que abusivamente del consumidor, nombrose un inspector municipal encargado de vigilar y denunciar las faltas que se cometieran, y cuando parecía que Alcudia había despertado de su prolongado letargo y que sus Autoridades empezaban a preocuparse un poco de lo que es la pesadilla de las grandes poblaciones, la falta de energía en unos, el marasmo en otros, la incertidumbre en los bajos y la indiferencia en los altos, malograrón aquellos primeros trabajos esperanzadores, siendo lo peor que este fracaso llenó de agallas a los trabajadores hasta el punto de negarse uno de ellos a venderle carne a las sirvientas del señor Alcalde, para quien—dijo—no la tenía.

Y ahora figúrense mis lectores cómo nos tratarán a los que no tenemos autoridad ninguna, si hasta al mismísimo Alcalde le mandan que se retire de la calle y se desgraciará del que se resiste a tomarla, pues hay boca que se convierte en una sucursal de la pescadería de Palma, aumentada y corregida, como las segundas ediciones de los libros malos.

Urge acabar con tal estado de cosas, que fomenta la emigración de los braceros, pues de seguir así ni hasta los que poseen pequeñas porciones de tierra podrán ganarse el sustento; con lo que esta segunda correspondencia servirá de acicate para que, quien debe y puede, reconozca los trabajos a que antes hicie referencia y si así lo hace, tenga la seguridad absoluta de que Alcudia entera le alentarán con su aplauso.

### DESDE BARCELONA

«De nuestro corresponsal especial»  
Día 13, seis tarde.

La primera representación de «Rigoletto» ha sido un triunfo inmenso para el célebre Titta Ruffo. Los críticos le tributan calurosos elogios. El maestro Goberna, crítico de «Las Noticias» termina su reseña con el siguiente párrafo, después de consignar elogios justos para el cantante.

«Si se hubiese podido combinar un *Ambueto* con la señora Barrientos y Titta Ruffo hubiese sido de gran provecho para la empresa, una espléndida manifestación de arte, y no dudamos que nuestros filarmónicos hubieran secundado los sacrificios que la combinación exigiera, porque el selecto auditorio desea arte verdadero y sabe corresponder como demostró en el «Palau de la Música» que no mira sacrificios cuando se hace arte verdad. Podría intentarse algo sobre este particular?»

Ayer tarde Titta Ruffo y la Hidalgo cantaron «El Barbero» obteniendo ruidosas ovaciones. La notable triple, cantó en la escena de la lección el vals de «Mirelles» y las carceleras de «Las hijas del Zebedeo».

—El día 18 se reunirán los delegados de las Diputaciones catalanas para tratar del asunto de las Mancomunidades.

—El patrón de la barca pesquera *Joven Rosalía* ha dado parte a la autoridad de Marina de que, hallándose pescando al sardinal frente al Vulcano, el vapor-correo *Menorquina* le causó desperfectos en las redes.

—Ha salido para Mahón el nuevo director de aquella estación sanitaria don José Malvá.

—Con destino a una fábrica de electricidad de Mahón se han embarcado en el «Menorquina» dos cajas de maquinaria y un volante de gran peso.

—Se ha solicitado de la autoridad de Marina el reconocimiento reglamentario del vapor «Villa de Sóller».

—Dice un periódico en su edición de ayer:

«Por encontrarse algo delicado de salud el teniente general don José March, arrestado en Montjuich por orden del ministro de la Guerra, solicitó, mediante instancia, don señor marqués de Tenerife, que se le trasladara al Hospital Militar».

Así se hizo, ingresando ayer tarde, a las tres el veterano general en dicho establecimiento, donde está instalado en una espaciosa sala del segundo piso y convenientemente asistido.

Momentos antes había sido montada en el Hospital una guardia compuesta de doce números del regimiento de infantería de Alcántara y un corneta, al mando del segundo teniente don Gabriel Sastre.

Han sido prohibidas las visitas al general March, incluso para individuos de su familia, según oímos decir a persona autorizada.

—Se encuentra en esta el teniente de la Comandancia Artillería de Menorca don Francisco Orla.

—Regresa a Ibiza el primer teniente del Batallón Cazadores de aquella ciudad don Julio Mestre.

—El miércoles se verificará el estreno en el «Liceo» de la ópera «Gala Placidia» del Maestro Pathissa.

—Ha salido para la América del Sur el «Tomás de Savoia».

HAGOSABER

Que por final de temporada, se liquidan todos los artículos de INVIERNO propios para SEÑORA y CABALLERO con GRANDIOSA REBAJA DE PRECIOS.

Verdadero Regalo de año nuevo

PRECIO FIJO

Sección especial de RETAZOS

MACENES MATONS

(CAN JUANET)

POR TELEGRAFO

Ecos varios

La Lliga regionalista

Madrid 14 (2 t.) Barcelona.—La Lliga regionalista ha celebrado junta general para la renovación del comité directivo.

El señor Abadal pronunció un discurso declarando que el partido regionalista debe intervenir en la vida política en vez de solamente influir, como hasta ahora.

Después de elogiar al señor Maura, hace constar que Cataluña no puede consentir que se pongan estorbos que impidan su marcha.

Dice que los regionalistas deben defender el actual régimen que se halla comprometido.

El acto terminó, dirigiéndose el siguiente telegrama al señor conde de Romanones: «En nombre del régimen constitucional en que vivimos es necesario sin demora dar una pública explicación a las Cortes de los acontecimientos que se han desarrollado.—Abadal, Cambó.»

Una concerrada

Alcalá de Henares.—En esta población, dos ancianos contrajeron ayer matrimonio. La gente joven preparóles una concerrada.

Las autoridades municipales noticiosas de los propósitos de los citados jóvenes intentaron evitarlo; pero un grupo de ellos recibieron a pedradas e insultos a la guardia municipal, viéndose precisados a pedir auxilios a la benemerita.

Esta disolución de los revoltosos sin haber tenido necesidad de hacer uso de las armas.

Hay varios detenidos.

El ex-ministro de Estado

Barcelona.—El señor García Prieto marcha hoy a Tarrasa.

Incendio

Santander.—Comunican de Santillana que un voraz incendio ha destruido dos casas, quemándose las cocheras, el maíz, la yerba y legumbres que había almacenadas.

Después de grandes trabajos logró sofocarse el incendio.

Lo que dice el señor Alba

Madrid 14 (2 t.)

El ministro de la Gobernación señor Alba ha dicho que el presidente del Congreso señor conde de Romanones se encuentra mejorado de la enfermedad que le ha retenido en cama.

En su consecuencia se celebrará Consejo de ministros esta tarde en el cual se ocuparán de la situación política.

Probablemente el Sr. Alba redactará taquígraficamente, para facilitarlas a la prensa, unas cuartillas contestando a la campaña contra los liberales que hace «La Epoca».

Añadió que es probable que mañana se celebre Consejo en Palacio.

Caso de que se conteste afirmativamente se planteará en dicho día la huelga a fin de comenzarla después de los ocho días legales.

Aviadores ahogados

Londres.—Unos aviadores que probaban un biplano cayeron en el río Támesis a consecuencia de una explosión del motor, pereciendo ahogados.

Dispuestos a todo

Madrid 14 (11 m.)

Orense.—Ayer en Leiro la jacitud del vecindario revisó caracteres gravísimos. Todos los vecinos se hallaban reunidos, mostrándose las mujeres más enrojecidas que los hombres.

Un grupo de estos se apostó en los montes, dispuestos a chocar con la benemerita si había necesidad de ello.

Pesimismo

Madrid 14 (11 m.)

Londres.—Los términos en que está redactada la nota dirigida a la Sublime Puerta, hacen acentuar los pesimismo y que sean pocas las probabilidades de que siga la paz en los Balcanes.

Los jóvenes turcos

Constantinopla.—En vista de que los jóvenes turcos proyectaban un ataque a la Sublime Puerta durante la presencia del Gran Visir, dispusieron que las fuerzas ocuparan las puertas del ministerio de la guerra y otros puntos importantes.

Conferencias del señor Gobernador

Madrid 14 (11 m.)

Orense.—El señor Gobernador civil ha conferenciado extensamente con las autoridades locales, confirmando que las gentes de Rivera se hallan dispuestas a impedir la importación de vinos extranjeros a causa de la crisis económica que atraviesan.

Preparando una imponente manifestación.

Orense.—Se acentúan los rumores de que proyectan celebrar en esta capital una imponente manifestación los campesinos de la zona de Rivera.

Los manifestantes vendrán en trenes especiales, caso de que se autorice el acto. Añádese que esperan que se calmen los ánimos para efectuarla, pues la efervescencia actual sería peligrosa.

El asunto tiene preocupadas seriamente a las gentes.

LA POLITICA

Comentarios sobre el Consejo de Ministros

Madrid 14 (2'15 m.)

Ha llamado la atención de los políticos, no sólo la brevedad del Consejo, o si no el hecho de ir el señor conde de Romanones a Palacio, a pesar del requerimiento de los médicos de que no saliera y que se acostara temprano.

Claro es que el Presidente deseaba despedirse del Rey y despachar con él por no haberlo hecho hace algunos días; pero se sospecha que otro objeto habrá motivado el hacer la visita.

También se comentó la referencia que dió el señor Alba y mucho más al ver que no había cumplido el ofrecimiento de que a la salida se facilitaría una nota oficiosa, contestando a lo que escribe «La Epoca» relacionado con la fecha de la reapertura de las Cortes.

La entrevista de Romanones con el Rey

La entrevista tenida por el señor conde de Romanones con S. M. el Rey duró más de media hora.

El Presidente al salir, puso como pretexto su enfermedad para excusarse de hablar con los reporteros.

El automóvil del señor conde entró en el zaguán de Palacio, tomándose toda clase de precauciones para evitarle las molestias.

Un oficial de alabarderos de guardia, acompañó al señor conde de Romanones desde el coche a la Cámara regia.

No se proroga la ley del Caudado

El subsecretario del Ministerio de la Gobernación ha dicho que es inexacto, cual se ha teleografiado a que el señor conde de Romanones llevara a Palacio un decreto prorrogando la ley del Caudado.

También dijo que el señor conde sólo comunicó al Monarca los acuerdos del Consejo.

Negó que el señor Alba dijera que se daría una nota oficiosa.

En el Consejo sólo se cambiaron impresiones, ratificando las orientaciones y la necesidad de prepararse ante la labor parlamentaria.

El Consejo de hoy

Madrid 14 (2'15 m.)

A las diez de la mañana de hoy se celebró Consejo de Ministros en Palacio.

Nuevo Embajador

El Gobierno ha acordado el nombramiento del señor Calbetón para el cargo de Embajador de España cerca del Vaticano.

Combinación de Gobernadores

La combinación de Gobernadores en proyecto se aplazó hasta que regrese S. M. el Rey.

El manifiesto de la conjunción republicano-socialista

El manifiesto publicado por la conjunción republicano-socialista, tras de explicar los motivos de la formación de la misma y la manera como ésta realizó su cometido, recuerda la renuncia y la vuelta del señor Maura a la política.

Explica el alcance de las mismas patentando la conformidad del partido conservador con su jefe, en vista de la cual, dice, es preciso luchar con mayor energía que nunca contra éste que es más peligroso ahora para las libertades públicas.

Rechaza las acusaciones del contubernio de los republicanos con los ligueras, lo cual más que a la monarquía perjudicaría a la república. Afirmar que la conjunción es sólo de los partidos por sus obras, agradeciendo al liberal las escasas satisfacciones que les tiene.

Rechaza en términos despreciativos los ataques de los conservadores y teemina incitando a los republicanos a recordar siempre al pueblo los innumerables agravios de los gobernantes actuales.

Regreso de Romanones a su domicilio.

Madrid 14 (2'15 m.)

A las seis y media de la tarde regresó el señor conde de Romanones a su domicilio, acompañado de su médico.

Juntos tomaron un té a que les invitó, la condesa.

Comentando el discurso de Melquiades Alvarez.—Lo que dice Lerroux.

En los círculos políticos se comenta el discurso pronunciado por D. Melquiades Alvarez en Murcia, especialmente los párrafos del mismo en los que elogia la conducta de S. M. el Rey.

Casi todos los elementos consideran favorable el acto realizado por el señor Alvarez.

El señor Lerroux dijo que en un momento difícil muere una política y otra nace.

Ahora las relaciones de las izquierdas tienen que estrecharse y luchar con las derechas y es natural que los elementos liberales de todos matices procuren situarse en firma para que triunfen las ideas democráticas.

Apruebo, añadió, cuanto se haga para defender la política de las izquierdas, por eso el discurso del señor Alvarez lo apruebo también sinceramente y comprendo que los republicanos de la derecha adopten esa actitud del señor Alvarez elogiando la conducta del Monarca, aunque los radicales no podemos suscribir sus palabras, pero nos parece bien que otros tributen alabanzas al Rey haciéndole justicia.

La «Correspondencia de España»

Madrid 14 (2'15 m.)

La «Correspondencia de España» dice que puede afirmarse que el Consejo de hoy no tendrá consecuencias para la política, pues el Consejo no tenía que deliberar acerca del asunto Maura ni menos plantear la cuestión de confianza.

Lo que dice «La Tribuna»

El periódico «La Tribuna» recuerda que dijo que D. Melquiades Alvarez preparaba la evolución hacia la monarquía, siendo muy significativo el discurso que pronunció en Murcia.

La suscripción al empréstito

A la hora ordinaria continuó en el Banco de España la suscripción al empréstito, el cual aun no se ha cubierto.

Hoy se suscriben en metálico 1.159.500 pesetas.

Mañana continuará el comercio

Comentarios de la prensa sobre el Consejo de ayer.

Madrid 14 (11 m.)

Cree el «ABC» que en el Consejo de Ministros celebrado ayer, al tratar de la fecha de la apertura de las Cortes, hubo discrepancias de bastante trascendencia a pesar de los optimismos que quiere demostrar el Gobierno.

relativamente corto se preparan acontecimientos políticos de importancia.

«El Debate» también opina que lo tratado en el Consejo de ayer no tardará en tener trascendencia política, pues será imposible evitar que salga a la superficie.

Los conjuncionistas y discurso del señor Alvarez.

Los conjuncionistas ponderan también el discurso pronunciado por D. Melquiades Alvarez. Decían que a la provocación del señor Maura hay que contestar por parte de las izquierdas con gran energía y no sería legítimo regatear al Rey las frases de justicia que ha pronunciado.

Consejo de Ministros

A la entrada

Madrid 13 (11'45 n.)

A las tres y 45 minutos se ha celebrado Consejo de Ministros en casa del señor conde de Romanones. Este se había levantado a la una de la tarde.

Al entrar el ministro de Fomento señor Villanueva, dijo que sólo llevaba unos expedientes.

El ministro de Estado señor Navarro Reverter manifestó que hoy se entregará a Turquía una nota de las Potencias con la proposición pidiendo la cesión de Andrinópolis e islas Egeas.

Es probable, añadió el Ministro, que Turquía conteste que cuando ésta luchaba, ninguna potencia intervino. En fin, veremos lo que resulta.

El señor Gimeno dijo que llevaba la petición que le hicieron en Cádiz acerca de las murallas de Santa Catalina que amenazan a una.

El señor Alba manifestó que sólo llevaba muchas ganas de hablar.

A la salida

El Consejo fué brevísimo, pues solamente duró tres cuartos de hora.

Inmediatamente el señor conde de Romanones fué a Palacio para dar cuenta a S. M. el Rey.

El ministro de la Gobernación señor Alba dió la referencia del Consejo; dijo que el Presidente fué a despedirse del Rey, pues mañana marcha a las cárceles de Trasmulas y Lachar de Granada; por esta causa el Consejo ha sido breve.

En él sólo se cambiaron impresiones sobre todas las cuestiones políticas pendientes.

Añadió que el Gobierno se ratifica en todos los acuerdos tomados en los Consejos anteriores.

Después de que el señor Gimeno dió cuenta del viaje efectuado a Cádiz.

Se aprobó el expediente sobre el plan de reparaciones de carretteras durante el año 1913. También fueron aprobados otros expedientes.

La guerra en los Balcanes

Comisionados españoles

Madrid 13 (4'50 t.)

Belgrado.—Han llegado después de recorrer el teatro de la guerra los comisionados españoles Sres. conde de Cartagena y coronel Echagüe, que vinieron a estudiar el conflicto balcánico.

Están satisfecísimos de las atenciones que recibieron.

La nota de las potencias

Madrid 14 (11 m.)

Londres.—La nota que las potencias dirigen a Turquía, expresa el deseo de evitar la vuelta a la guerra cuya responsabilidad recaería sobre dicha nación.

Demuestra el concurso eventual que las potencias podrían prestarle para la reorganización y en cambio una actitud intransigente lo dificultaría.

Las potencias aconsejan a Turquía que ceda en la cuestión de Andrinópolis, ateniéndose a la decisión de las potencias en la cuestión de las islas Egeas.

La nota es firme, pero amistosa.

De Marruecos

Llegada de Alfau

Madrid 14 (11 m.)

Tetuán.—A las dos de la tarde llegó a esta población el general Alfau acompañado de sus ayudantes y seguido de una pequeña escolta.

La visita no tiene carácter oficial.

Por ser la primera vez que el general Alfau visita Tetuán ha despertado gran expectación.

En el Consulado español donde se hospeda le han cumplimentado las autoridades.

peda le han cumplimentado las autoridades.

Ultimas Noticias

El periódico «La Mañana»

Madrid 14 (2 t.)

El diario «La Mañana» afirma que el Consejo celebrado ayer tuvo mucha importancia, aunque en restársela se ha puesto mucho empeño.

Pretiene saber el mismo periódico que en dicho Consejo el señor conde de Romanones planteó el tema político diciendo que en este terreno, dijo, se necesitaba se adopte una actitud concreta ante la campaña conservadora, porque todo sería preferible a que se viviese en un equívoco.

Opina que hay necesidad de dos cosas:

1.ª Dejar especificado que la campaña de las derechas se agita en el vacío y 2.ª Aceptar una actitud enérgica y una resolución para oponerse al empuje de aquellos elementos.

Añade el diario, que el Gobierno estuvo unánime en apreciar el problema y entonces se convino en que el Presidente fuera a Palacio a informar al Rey.

Consejo en Palacio Acontecimiento político

Al recibir a los periodistas, el ministro de la Gobernación señor Alba les dió la siguiente referencia del Consejo celebrado esta tarde en Palacio.

Dijo que el Consejo fué breve porque el Rey marcha esta tarde y tenía que recibir antes muchas visitas.

Todos los ministros enteraron al Monarca de sus respectivos asuntos y el Conde de Romanones hizo un discurso resumen sobre la política exterior, refiriéndose a la crisis de Portugal y a la elección del Presidente de la vecina República.

También se ocupó el Presidente de la fecha de la ratificación del tratado franco español, que es probable sea a primeros de marzo.

Respecto a la política interior el Sr. Romanones manifestó al Rey, que el Gobierno se ratificaba en su conducta política, pues la actitud de Maura no es suficiente para obligar al partido liberal a ratificaciones de conducta.

También informó al Rey de los propósitos de reforma que tiene el Gobierno en el orden económico, social, religioso y de defensa nacional.

El Gobierno estudiará detenidamente todos estos asuntos para llevarlos a las Cortes así que éstas se abran.

Los reporteros interrogaron al señor Alba respecto al rumor indeterminado que anunciaba que hoy se registraría un importante acontecimiento político, añadiéndose que se traba de una visita que esta tarde haría a Palacio un personaje sin que se llegase a determinar el nombre.

El ministro se sonrió y dijo:

—Tal vez sea cierto en parte.

—Se tratará de alguna conversión?, preguntó un reporter.

—Hombra conversión precisamente no! Nosotros no pretendemos conversiones; nos contentamos con adhesiones y apoyo.

Esta manifestación produjo extrañeza entre los periodistas. Al advertir el ministro el efecto que producían sus palabras replicó:

—No vayan ustedes a dar a mis manifestaciones más alcance del que realmente tienen. De todos modos, vayay Vds. a Palacio y allí podrán confirmar y conocer la importancia de la visita.

Todo esto ha despertado gran expectación.

Numerosos periodistas marchan a Palacio.

Azcárate, monárquico

En los círculos políticos se insiste en que un significado republicano se hará monárquico.

Algunos indican que se trata del señor Azcárate.

Bolsa de Madrid

Madrid 14 (4'55 t.)

Interior contado . . . . . 83'80

Interior fin de mes . . . . . 83'85

Amortizable 5 por 100 . . . . . 101'90

Banco de España . . . . . 449'50

Compañía de Tabacos . . . . . 290'50

Francos . . . . . 7'25

Libras . . . . . 27'00

Exterior de París . . . . . 91'10

FABRA

contró lo que yo esperaba: una cuadra. Ayudé al palafrenero a arreglar los caballos y a limpiar el coche, y él en cambio me dió unos céntimos, un vaso de vino y un poco de tabaco, amén de algunos datos interesantes—entre otros de otras personas, que maldito si me interesaban—acerca de Irene Adler.

Segun parece es una mujer terriblemente hermosa y por la cual están locos muchos hombres, desde los millonarios más millonarios, hasta el último mozo de cuadra. Hace una vida tranquila, saliendo todas las tardes a las cinco en coche, y vuelve invariablemente, a las siete para comer, excepto los días que canta en algún concierto particular. No se la conoce más amigo que un joven moreno y elegante, que entra y sale con mucha frecuencia en casa de ella. Se llama Godofredo Norton, y es abogado.

Una vez conseguidos estos datos me separé de mi compañero y empecé a pasear por delante de Briony Lodge, formando mi plan de campaña.

Indudablemente, el tal Godofredo Norton juega un importante papel en este asunto. Ahora bien: en calidad de qué entraba en la casa, ¿cómo abogado? ¿cómo amigo? ¿cómo amante? Esto es lo que hacía falta saber. En el caso de entrar como abogado era probable que ella le hubiese confiado la fotografía; pero si era el amante ya no resultaba tan lógica la suposición. Cavilando de esta manera quiza me hallaba yo sin saber qué partido tomar ni si mis futuras pesquisas debían ser en juner Temple—

donde vive Norton—y no en Briony Lodge, cuando se detuvo un coche a la puerta de la casa.

Bató de él un joven alto y elegante, de cabellera y bigotes negros. Parecía muy farto de tiempo y pasó apresuradamente por delante de la criada que le abrió la puerta con la actitud del que entra en su propia casa.

Permaneció dentro una hora próximamente. Desde mi sitio de acecho le ví perfectamente pasar y repasar por el salón, hablando muy excitado y con grandes movimientos. Luego salió a la calle con aire más preocupado, que al entrar, y después de mirar al reloj, dijo al cocheró estas o parecidas palabras:

—¡A escape! Primero a la casa Gross y Hankey, en Regent Street, y luego a la iglesia de Santa Mónica, en la calle Edgware. Si me lleváis en veinte minutos os doy media libra de propina.

Salió el carruaje a galope, y ya estaba yo dispuesto a seguirlo cuando vi llegar un magnífico landó que se detuvo también delante de la puerta. Apenas los caballos se pararon salió una mujer, y abriendo la portezuela entró en el landó. Fué cuestión de un instante, un relámpago, pero tuvo tiempo de ver que era una belleza excepcional y de oír que decía con voz de agradable timbre:

—¡A escape, a Santa Mónica! ¡Media libra si llegamos en veinte minutos!

—Comprenderéis, amigo Watson, que ocasiones como aquella no se presentan dos veces en la vida. Giré la vista buscando un

—Ya lo creo; y os agradecería que me ayudáreis.

—Con mucho gusto.

—Vamos a ver, ¿temeráis de ser detenido?

—Hombre... no.

—¿Aunque corráis el riesgo de ser detenido?

—Hombre... si es por una buena causa...

—La causa es excelente.

—Entonces estoy a vuestra disposición.

—Gracias, querido. Ya sabía que érais un amigo.

—No lo dudéis. ¿Y qué es lo que tengo que hacer?

En aquel momento, la portera entró con un plato de carne en una mano y una botella de cerveza en la otra.

—¡Ajá!—exclamó Holmes sentándose a la mesa.—Estaba desfilado. ¿Queréis acompañarme, Watson? ¿No? Perfectamente. Tened la bondad de cerrar la puerta, señora Gibron. Bien...

Durante un momento no se oyó en la habitación más que el ruido del tenedor y del cuchillo contra el plato, y de las mandíbulas de Holmes.

—Ahora acaban de dar las cinco—dijo Sherlock ya repuesto y encendiendo la pipa.—Dentro de dos horas llegará la señora Norton a su casa de vuelta de paseo, y es preciso que estemos allí para recibirla.

—¿Entonces?

—Sí. Es preciso que vos estéis también allí; pero me vais a prometer que no os mezclaréis en nada, pase lo que pase.

vía ese retrato?

—Segurísimo.

—¿Cómo lo sabéis?

—Porque ella me ha dicho que no lo mandará hasta el día en que se firmen las capitulaciones.

—¿Y cuándo se firman?

—El jueves.

—¡Bah! Tenemos tres días por delante—dijo Holmes encogiéndose de hombros.

—¿Va a permanecer Vuestra Majestad en Londres durante estos tres días?

—Sí. Estoy en el hotel Langram, bajo el nombre de conde K...

—Bien; yo os es...

—¿Cómo va la...

# PRODUCTOS COOPER para la Agricultura y Ganadería

**Fuidos V1. y V2.**—De inmejorables resultados, en el tratamiento de el Poll-Reig, Serpeta y Negrilla del naranjo, y contra el Pulgón negro, Pulgón lanigero, Pulgón verde y coteñet del almendra. Arañuela del peral y tigre del manzano.

**Caldo Cooper.**—Contra los pulgones de las habas y enfermedades criptogámicas de la viña Oidium y Mildew.

**Aperitivo.**—Poderosísimo fumigante contra los insectos del suelo.

**Bombas pulverizadoras Cooper**—Última creación.

**Bombas pulverizadoras de Mochila Cooper.**—

Para las viñas y habas.

**Antizón.**—Contra el tizón de los cereales.

**Maquinaria Agrícola Cooper.**—Para la agricultura.

Para precios y demás detalles, dirigirse a **D. Felipe Saggece y Hermanos**, San Miguel 123, representantes exclusivos de la casa Cooper en estas Islas, en los mencionados productos.

**Fluido Cooper.**—Único remedio contra la Glosopeda, desinfección general y tratamiento local, contra los parásitos y enfermedades de la piel de los ganados.

**Máquinas esquiladoras Cooper**—Para ganado de pelo.

**Máquinas esquiladoras Cooper**—Para ganado de lana.

**Sementales ingleses Cooper.**

Para precios y demás detalles dirigirse al representante exclusivo en estas Islas **D. Lorenzo Riera**, Inspector Veterinario.

## Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores  
Servicio bi-mensual de transportes entre  
**Palma Canarias**

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safá y Mogador.  
Los días 12 al 14 de cada mes la ISLEÑA MARITIMA admitirá y despachará en conocimientos directos a fer-fait hasta bordo destino targa para los puertos arriba citados y los de

**Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife**  
Y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de  
**Arrecife, Cabaas, Luz y Santa Cruz de Tenerife**  
Para informes y despachos: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA  
Palacio 22, bajos.

## Navigazione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores

**PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA**  
DUCA DEGLI ABRUZZI, 16 Enero. RE VITTORIO, 20 Febrero.  
PRINCIPE UMBERTO, 30 Enero. DUCA DI GENOVA, 27 Febrero.

**Cocina a la Española**  
Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, salas de música, salda para niños, peluquería, comedores, cuartos de baño, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.  
Los pasajeros de 2.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.  
Para el despacho de carga y pasaje dirigirse a los Sres. Salom y Rullán, plaza de la Libertad 2, (frente al Borne), Palma.

## Linea PINILLOS

Linea de la América del Sur  
Servicio rápido y de gran lujo  
para Montevideo y Buenos Aires  
SALIDAS DE BARCELONA

BARCELONA, 18 Diciembre. VALBANERA, 28 Enero.  
INFANTA ISABEL, 15 Enero. CADIZ, 18 Febrero.  
Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.  
Para más informes dirigirse a los señores Planas, Pirá y Compañía, S. G. San Miguel, 29, representantes de la Compañía.

## Ferretería CASTELLET

BANCH DE S' OLI-PALMA

**Venta de Puertas de acero onduladas**  
Clase garantida a pesetas 15 el metro cuadrado  
GRAN SURTIDO DE  
**Cocinas económicas y estufas**

**NO MAS PELO BLANCO**  
Tintura del Doctor Padró  
Para teñir el pelo de color castaño, oscuro o negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.  
Venta: Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real 1, Barcelona

## EMULSION FORCADA

El más eficaz reconstituyente para niños débiles, anémicos, desganados, tardos en andar, etc. Garantiza su gran eficacia el Primer Premio con el que la obtuvo en un concurso de Emulsiones el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

## Compañía Imperial Real Privilegiada "Riunione Adriatica di Sicurtá," Fundada en 1838 en Trieste (Austria)

Inscripta según Real Orden de 31 de Noviembre de 1910 para la gestión del ramo de seguro-vida en el Registro creado en España por la Ley de 14 de Mayo de 1908.  
Capital social completamente desembolsado. Francos: 10 500 000  
Pólizas-vida en vigor al final del año 1911. » 528 414,227  
Capitales pagados Seguros vida durante el mismo año » 10 325 940  
Primas-vida » 21 315 844  
Total de reservas al final del año 1911 » 170 738,882  
Los fondos de la sección vida están colocados en valores de primera garantía. Depósito en el Banco de España.  
**Combinaciones de seguros muy ventajosas. Primas moderadas**

Dirección para España: Rambla de Cataluña, núm. 1 Barcelona.  
Agente General e Inspector en las Baleares  
**DON MANUEL CIRER, Constitución, 104, principal**  
Se solicitan buenos agentes en las demás poblaciones de la región.  
Autorizado por la Comisaría general de Seguros, en fecha 5 de Julio de 1912



**Lloid italiano**  
COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS  
entre Barcelona y Buenos Aires  
PROXIMAS SALIDAS  
INDIANA, 26 Enero. P. MAFALDA, 27 Mayo.  
P. MAFALDA, 6 Febrero. INDIANA, 6 Abril.  
LUSIANA, 2 Mayo. LUISIANA, 4 Mayo.  
**Especiales para pasajeros de tercera**  
Únicos que reúnen las condiciones indispensables para la comodidad del pasaje de 3.ª y la verdadera Cocina Española.  
Informes Libertad 17 (Esquina Pelaires).



**Callicida Lluch**  
Matacallos, ojos de callo y toda clase de durezas sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Casa Lussalle, San Nicolás 29 y en las Farmacias, perfumerías y droguerías.

## Julian Ticoulat

CIRUJANO DENTISTA  
Dentaduras desde 12 duras, dientes desde 30. Extracciones sin dolor  
CALLE SAN MIGUEL, núm. 30

## Liga de propietarios de fincas urbanas

Habitaciones para alquilar

| Calle ó plaza      | n.º | Piso   | Informes                | Observaciones                |
|--------------------|-----|--------|-------------------------|------------------------------|
| Calle de Olmos     | 107 | tienda | Santo Domingo 13-3.ª    | Agua, patio, 5 dormitorios   |
| P. Gomilla Terreno | 7   | bajo   | Constitución, 92        | 8 dormitorios, agua á grifo  |
| Calle de Quiñí     | 2   | 2.ª    | Olmos-168.              | mucho capacidad y agua.      |
| Calle de Teresas   | 9   | 2.ª    | Terasas 9-principal.    | Agua grifo, 5 dorm. cola.    |
| Calle Milagro.     | 11  | 2.ª    | Milagro 11-1.ª          | Gran capacidad vistas Sind.  |
| 20 Ensanche        | 40  | 1.ª    | Liga de Proprietarios.  | tres dormitorios, salón etc. |
| Fiol               | 22  | tienda | Fiol 20, praí. y Colón. | Horno de pan cocer           |

Conquistador 4 y Rosario 1. Local propio para establecimiento.  
Locales Ronda Ponticó propiamente desalojados almacenes Masile. Informes Ribera 9  
Véase relación general en el domicilio de la Liga: S. Miguel 18, 1.º

## Servicios de la Comp. Trasatlántica de Barcelona

Linea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 25 Enero saldrá de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz al vapor MANUEL GALVO, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.  
Linea de Venezuela Colombia.—El día 30 Enero saldrá de Barcelona, el 11 Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz al vapor BUENO AERES, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (Acapulco), Habana, Puerto Limón y Colón de donde salen los vapores al 12 de cada mes para Sanabria, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admiten pasaje y carga para Veracruz y Tampico con traslado en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con traslado en Curacao y para Guayana, Orajá y Trinidad etc., con trasbordo en Puerto Cabello.  
Linea de Filipinas.—El día 8 de Enero saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias el vapor C. LOPEZ LOPEZ, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ho Ho y Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.  
Linea de Buenos Aires.—El día 3 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz al vapor LEON XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.  
Linea de Canarias y Fernando Pó.—El día 2 de Enero saldrá de Barcelona, el vapor M. L. VILLAVEDE con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz directamente para Tenerife, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Sta. Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Pó. Regreso de Fernando Pó el 2 haciéndose las escalas de Canarias y de la península indicadas en el viaje de ida.  
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

**Avisos importantes**  
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por ciento en los fletes de determinados artículos. De acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.  
Servicios comerciales.—La sociedad que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los buques que le sean entregados y de la cobranza de los artículos cuya venta, como ensayo, desea hacer los Exportadores.  
Linea de Cuba y Méjico.—El día 17 de Enero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña al vapor BELNA M. CRISTINA, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Guatemala y Panamá, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasaje de ida y vuelta y también precios convencionales para camareta de lujo.  
Informarán en Palma los señores Jaime M. Granada S. en C.ª, Plaza Antonio María, número 4, Palma.

**PERDIDA**  
de unos gemelos de teatro desde la calle del Temple al Teatro Lírico. Se gratificará a quien los devuelva a la calle del Temple, número 5, principal.

**Familia particular**  
Se desea una o dos personas para vivir con dicha familia. Para informes, Centro Anuncios, Plaza Santa Eulalia, número 10.

**Fuera canas**  
Desaparecen como por encanto con el uso del  
**Agua Virginal Progresiva**  
No mancha el cutis ni la ropa. Exento en absoluto de nitrato de plata y de cualquier materia nociva.  
Precio del Frasco: 350 pesetas  
De venta en la Droguería de Miguel Bestard, plaza de la Cuartera 2 y 4 y Espartería 1 y 3 y en la Sucursal calle de San Miguel 9—Palma.

**CASAS DE RECREO**  
Se alquilan dos situadas en punto céntrico de Establecimientos, una de planta baja y la otra alta. Informarán, Rubí, núm. 20, Palma.

**Finca rústica**  
Se vende una en Pollensa, de extensión de una canterada y 19 de dehesa, situada muy cerca del Puento Romano.  
Informarán, Centre de Anuncios.

**Embalador de muebles**  
Se colocan y e-balan muebles a precios económicos, Carpintería de Jaime Marroig, Olmos, 135.

**Evita caapa, canas y caída del pelo**  
Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en un estado de salud y limpieza.  
Farmacia del Globo: Plaza Real, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y perfumerías.

ohn's wood.  
Holmes anotó las señas; luego dijo:  
—La última pregunta: ¿tiene marco la fotografía?  
—Sí.  
—Perfectamente; ya no necesito más.  
Y luego, con una profunda reverencia, continuó:  
—Señor, mañana tendré el alto honor de comunicar a Vuestra Majestad lo que haya.  
El rey nos saludó con una inclinación de cabeza y salió erguido, andando con sonoras pisadas. En cuanto nos vimos solos Holmes me tendió la mano:  
—Adiós Watson. Espero que tendréis la bondad de venir mañana a las tres. Me parece que habrá bastante de que hablar.

II

A las tres en punto de la tarde siguiente entraba yo en el cuarto Baker Street. Holmes no estaba. La patrona me dijo que había salido a las ocho de la mañana y que no había vuelto todavía.  
Me senté junto a la chimenea y dejé vagar la imaginación.  
A eso de las cuatro se abrió la puerta de la habitación y entró un lacayo medio borracho, con las narices y las mejillas encendidas y grandes patillas rojas. Entró tambaleándose y murmurando palabras incoherentes, con tal propiedad, que me costó mucho trabajo conocer a Holmes en aquel in-

Al terminar la ceremonia—que no duró más de cinco minutos—los jóvenes contratantes se deshicieron en cumplimientos y palabras de gratitud, mientras el pastor sonreía bondadoso e irónicamente. Según parece, no se acordaron de ultimar todas las formalidades, y como el sacerdote se negaba a bendecir los desposorios sin un testigo cualesquiera, me solicitaron que lo fuera yo, evitando de este modo al abogado Norton la molestia de salir a la calle en busca de dicho testimonio. La recién casada recompensó con un luis, que pienso colocar de dije en una cadena, como recuerdo de esta aventura. ¿Qué os parece?  
—Que la cosa toma un aspecto extraordinariamente curioso. ¿Y qué hicisteis luego?  
Salí a la calle antes que los recién casados, esperando a ver lo que hacían para pagar mi acción con la suya. Salieron, y en la misma puerta se separaron, tomando cada uno un coche.  
—Íré, como siempre, al paseo, después de las cinco—dijo ella.  
El asintió con un movimiento de cabeza, y los dos coches partieron en direcciones contrarias. Yo volví lentamente hacia casa, disponiendo en mente mi plan de ataque.  
—¿Y es?  
—Un poco de carne y de cerveza!—dijo Holmes como si no me hubiera oído, y acercándose a la puerta del pasillo; luego volviéndose hacia mí, continuó:—No he tenido tiempo ni de beber un vaso de agua.  
—¿Y esta noche? ¿Váis a trabajar también?

coche y tuve la suerte de hallarle parado a pocos pasos del hotel. Corrí hacia él, y fingiendo no advertir el gesto de asombro y de disgusto del amigo ante mi plebeyo aspecto, abrí la portezuela y me colé dentro, gritándole:  
—¡A Santa Mónica, a escape! Media libra si llegáis en veinte minutos!  
No recuerdo haber recordado nunca tanto en un coche de alquiler; sin embargo, cuando paramos delante de la iglesia, vi que había sido el último en llegar. Los dos coches de Norton y de Irene Adler estaban junto a la puerta; la piel de los caballos brillaba de sudor, y una leve humareda ascendía de sus jadeantes flancos. Puhé a mi cocher y me precipité en el templo. Estaba completamente vacío, excepto un pequeño grupo que discutía junto al altar y compuesto de las dos personas a quienes había seguido y de un sacerdote. De pronto, al sentir mis pasos volvieron los tres la cabeza, y con gran asombro mio Godofredo Norton corrió hacia mí, exclamando:  
—¡Gracias a Dios! Nos habéis salvado.  
—¿Venid! ¿Venid!  
—¿Yo? ¿Para qué?  
—¡Venid! ¡Por lo que más queráis! Es cuestión de tres minutos.  
Me arrastré hasta el altar y sin darme cuenta de lo que hacía fui masculando las palabras que me dictaban al oído y afirmando bajo juramento mil cosas que desconocía en absoluto. En una palabra: fui testigo del matrimonio de Irene Adler y de Godofredo Norton.